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本會就「檢討學前教育學券計劃」的特別會議作出以下的回應： 

 

1. 學前教育學券計劃自 07 年開始以來，業界的投訴不絕，2012 年試行期滿以前， 

   政府應把往後的計劃盡早向業界公佈，改善業界所存在的問題。 

 

2. 教育局在 2009-10 年的幼稚園學校概覽資料所顯示，已修畢或正在就讀幼兒教 

  育證書課程的在職幼師不足 90%，餘下的在職幼師於日後將不符合最低學歷的 

  要求，那麼是否要將他們全部淘汰呢？還是應否在衡量對大眾的利益為大前提 

  下，設立過度期容許持有 QKT 證書的幼師繼續任教？好讓當中有意完成幼兒教 

   育證書課程的幼師，有充足的時間去繼續學業。 

 

3. 政府曾要求所有參與學券計劃的幼稚園，若於 2011-12 年學期完結時仍有未運用的教

師發展餘款，該款項將需退還給教育局。本會一直不認同此建議，並認為教育局就算

收回該等款項，亦應用回於幼師進修的事項方面，例如以類似持續進修基金的方式作

校本培訓，鼓勵幼師繼續進修有關幼兒教育的不同類型課程，從而進一步提高幼師的

專業知識。 

 

4. 立法會教育事務委員會的文件曾透露，2009-10 年度的半日制及全日制幼師薪酬分別

為 9,800 元及 16,300 元，低於幼師原薪酬架構的中位數，令到業界同工對因應學券

制而需要在職幼師持續進修，但得不到合理的待遇感到失望。本會強烈建議教育局應

恢復幼師薪酬架構，供全港幼兒教育機構參考並實行。 

 

5. 香港教育學院曾於 2010 年 11 月發表的「學券制下的幼兒教師工作」透露，有 78.3%

幼師表示「在每一天工作後，感到精力耗盡」，亦有 48.4%幼師表示覺得沒有足夠時

間去完成工作，反映出現時幼兒教育界的確出現幼師人手短缺及工作過量的情況。本

會要求教育局檢討並修訂幼教機構的師生比例，並應設法增加幼教機構的文職人員職

位，避免幼師經常要應付非教育上的工作。 

 

6. 本會認為，假若政府暫時仍不打算全面資助幼兒教育，也應該進一步增加用於幼兒教

育方面的開支，以改善香港的幼兒教育質素。理由是香港幼兒教育的核心問題，是源

於公共資源不足，幼兒教師因工作過量而出現的士氣問題，故此本會認為政府必須提

供有效的解決方法，例如提高幼師的薪酬至合理水平並增加幼師人手。 

 

7. 本會最終希望政府盡快落實全面資助幼兒教育。 
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